

chroniques : les renvois cessent, la lourdeur épigastrique disparaît, le sommeil devient meilleur, l'appétit et la digestion normale réapparaissent. Ce qui distingue favorablement la résorcine de tous les autres stomachiques, c'est qu'on peut l'associer aux alcalis aussi bien qu'aux acides. En outre l'auteur se sert de la résorcine contre le vomissement de la grossesse, dans la péritonite et contre le mal de mer. Pour prévenir le mal de mer, on prend, avant de monter sur le vapeur, 3 cachets de résorcine à 0gr,1 ogr,15 (à 2 heures d'intervalle) et on la continue à la même dose et aux mêmes intervalles pendant le premier jour de voyage. Le mal de mer survient-il tout de même pendant le voyage, on prend de nouveau la résorcine à la même dose, à 1 heure d'intervalle. L'auteur s'est aperçu que le sommeil survient même chez des enfants turbulents traités par la résorcine. Ce qu'il importe avant tout, c'est de n'employer que des préparations absolument pures : aussi prescrit-il toujours la résorcine pure blanche bisublimée.

Les Nouveaux Remèdes.

De l'action cardio-tonique de la quinine.

A l'encontre de l'opinion accréditée universellement d'après laquelle la quinine serait un dépressif de l'énergie cardiaque, *F. E. Hare* (*Lancet* 23 avril 1891) la considère comme un des meilleurs stimulants du cœur surtout dans les derniers stades de la fièvre typhoïde, la phtisie avancée la pneumonie fibrineuse, la broncho-pneumonie et dans toutes les affections chirurgicales s'accompagnant de fièvre débilitante. Dosage : 0gr,18-0gr,30-0gr,42 de quinine toutes les 3 heures, chaque fois que le pouls est supérieur à 120 par minute. Le ralentissement des battements cardiaques survient ordinairement assez lentement (après 24 heures dans la fièvre typhoïde), mais se maintient 2-3 jours après la suspension du médicament.

Les Nouveaux Remèdes

Sur l'action hypnotique des poudres effervescentes.

Stefani étudia l'action physiologique et thérapeutique d'un mélange, à parties égales, de carbonate de soude et d'acide tartrique. Dans 23 expériences il administra ce mélange à la dose de 3-6 grammes (exceptionnellement jusqu'à 12 gr.) à 16 sujets bien portants, quelques heures après le repas. Phénomènes observés : lourdeur à l'épigastre, renvois et seulement après des doses très élevées (20 gr.), envies de vomir et gastralgie ; rien du côté des intestins, et seulement beaucoup plus tard des horborygmes et des coliques ; comme phénomènes généraux : quelques troubles vaso-moteurs (rougeur de la face et des oreilles, sen-